

LE 25 JANVIER 1989

VISITE EUROPÉENNE DU MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR

DOCUMENT D'INFORMATION DES MÉDIAS

D'importants changements survenus au Canada et dans la Communauté européenne (CE) se sont conjugués pour donner une nouvelle dimension à nos relations commerciales. Avec l'Accord de libre-échange Canada-États-Unis (ALE), le Canada s'est assuré l'accès au grand marché nord-américain. Avec son programme d'achèvement du marché intérieur commun (Europe 1992), la Communauté européenne s'est engagée à démanteler, d'ici à 1992, tous les obstacles à la libre circulation des personnes, des capitaux, des marchandises et des services, et à créer ainsi un marché unique de 320 millions de consommateurs parmi ses 12 États membres. Ces changements susciteront de nouvelles possibilités de commerce et d'investissement entre le Canada et la CE.

La visite que le ministre du Commerce extérieur, John C. Crosbie, effectue en Europe souligne certes l'importance croissante que le Canada attache à la CE (notre deuxième plus important partenaire commercial et économique), mais elle nous donnera aussi la possibilité de discuter des avantages de l'investissement européen au Canada dans le contexte de l'ALE. Le Canada a une économie hautement développée et un climat industriel dans lequel le commerce, l'investissement et la haute technologie peuvent se développer dans le contexte élargi du grand marché nord-américain. Tout en recherchant le libre-échange avec les États-Unis, le Canada maintiendra et élargira ses liens traditionnels avec l'Europe de l'Ouest et forgera de nouveaux liens mutuellement avantageux avec une économie européenne toujours plus dynamique.

La présence de leaders politiques et industriels au Symposium de Davos offre une excellente possibilité de promouvoir les investissements. M. Crosbie livrera le même message à Rome, Milan et Londres.

Le Ministre pourra également donner suite aux Négociations commerciales multilatérales qui ont fait l'objet de la réunion du GATT récemment tenue à Montréal. Il continuera à rechercher activement des progrès sur un certain nombre de questions en suspens. À Montréal, il a été convenu que les questions les plus difficiles feraient l'objet de nouvelles consultations avant la réunion à haut niveau du GATT en avril.

LE CANADA ET LA CE

L'Europe de l'Ouest a déjà entrepris une grande réorganisation de sa structure industrielle et commerciale en prévision